



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA, D^a MERCEDES JARA MORENO, y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (G.P.VOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente pregunta, para la que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según se ha publicado, *“medio millón de niños siguen sin pediatra”*. Los datos facilitados por la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) indican que¹ *“más de 523.000 niños, niñas y adolescentes en España no tienen un pediatra de Atención Primaria asignado al que acudir. Tampoco pueden contar con otro profesional, como un médico de familia, como facultativo de referencia para su atención. La Asociación Española de Pediatría*

¹https://www.larazon.es/sociedad/medio-millon-ninos-siguen-pediatra_20230303640176ed58a0980001929b06.html



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

de Atención Primaria (AEPap) denunció ayer que, con datos actualizados a febrero de 2023, un total de 523.636 niños y adolescentes carecen de pediatra asignado, ni de ningún otro médico."

Se indica que,¹ según las sociedades federadas, en algunas regiones de España, hasta el 50% de las plazas de pediatría están ocupadas por médicos no especialistas en pediatría, como Baleares y Castilla-La Mancha. En otras regiones como Murcia, Andalucía y Madrid, el porcentaje es menor pero aún significativo (40, 36 y 26% respectivamente).

El diario "el Periódico de España" el 3 de marzo de 2023 ampliaba esta información indicando además que,² la presidenta de "AEPap" explicó que, cuando no se cubren las plazas por pediatras, se contrata a médicos de familia, médicos generales y médicos extracomunitarios sin título homologado. Esta situación ha empeorado en algunas regiones de España, afectando negativamente a la calidad de la atención médica que reciben los niños y adolescentes, privándoles del derecho a una asistencia de calidad. Afirmó que los niños no tienen un pediatra que los conozca, lo que es preocupante.

Pero estos datos no concuerdan con los datos facilitados por el Ministerio de Sanidad en el Informe Oferta-Necesidad de Especialistas Médicos 2021-2035,³ donde se afirma que no faltan pediatras en nuestro país, porque las predicciones del INE muestran que la población en España aumentará sólo un 2% desde 2021 hasta 2035, y que el porcentaje de niños de 0 a 14 años disminuirá del 14,3% al 11,3%, lo que significa que se necesitarán menos pediatras.

En virtud de lo expuesto, instamos al Gobierno a que responda por escrito a la siguiente

²<https://www.epe.es/es/sanidad/20230302/ninos-espanoles-pediatra-83968206>

³https://www.sanidad.gob.es/areas/profesionesSanitarias/profesiones/necesidadEspecialistas/doc/s/2022Estudio_Oferta_Necesidad_Especialistas_Medicos_2021_2035V3.pdf



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA

¿Qué impacto ha tenido la pandemia de COVID-19 en la atención médica pediátrica en España?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 13 de marzo de 2023

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas

Diputado GPVOX

D. Antonio Salvá Verd

Diputado GP VOX

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida

Diputado GPVOX

D^a Mercedes Jara Moreno

Diputada GPVOX

D. Tomás Fernández Ríos

Diputado GPVOX

D. José María Figaredo Álvarez-Sala

Portavoz Sustituto GPVOX